
道標ない旅269 平成３０年７月５日（第12号）

“２６9”とは南郷中の全校生徒数です 校長 益田 孝彦 ８７５－９４９４

◆◆ ２学年ＦＧＣ体験学習発表会が催されました。 ◆◆

３日の５・６校時、２学年によるＦＧＣ体験学習発表会が開催されました。６月２０日の体験学
習当日指導して下さった各団体の指導者の方々や、２学年保護者もお迎えして、プレゼンテーショ
ン資料を活用しての発表会となりました。山楽会や古墳を守る会や文化財研究会など、複数のグル
ープがある場合、学習した内容に重複が見られることは避けられませんが、それぞれ印象に残った
ところや、気づきに差があり、各班オリジナルのプレゼンを作成していました。発表を聞いている
生徒の様子は、私語もなく、一生懸命聞いて評価しようと努力していた点はとても良かったと思い
ます。
総合的な学習の時間は、生徒が探究的な学習を身に付けていく上で、要となる重要な授業です。

南郷中の生徒は真剣に学習に取り組む資質を備えていることも、十分に確認することができました。
ここ数年やること（メニュー）がしっかりと固定できている総合的な学習の時間ではありますが、
新学習指導要領を考慮して、例えば今回の気づきや学んだことを深めることができるような組み立
てができないか等、検討してみる価値はありそうに思いました。それにしても、貴重な学習機会を
提供下さる、地域の方々の南郷中学校への協力姿勢に、改めて感謝申し上げます。

◆◆ 南郷中学校 部活動夏の大会関係速報 ◆◆

サッカー部 6月横須賀ブロック予選リーグの状況（速報）
17日 南郷中 5-3 岩戸中
23日 南郷中 5-2 鷹取中（決勝トーナメント出場決定）
30日 南郷中 3-0 池上中（予選リーグ 1位通過で決勝トーナメント進出）

卓球部 7月 1日 逗子葉山地区中学校総合体育大会の結果
男子個人の部 ベスト 8 2年 醍醐 新
女子個人の部 第 3位 2年 菊地 叶
男子団体の部 準優勝 南郷中学校
女子団体の部 準優勝 南郷中学校

陸上部 6月 23日･24日 横須賀選手権大会（不入斗陸上競技場）
1500m 3位入賞 1年 村上 りの

バドミントン部 6月 23日 逗葉地区ジュニアバドミントン大会
女子シングルス 準優勝 滝澤 柚郁
女子ダブルス 優勝 齊藤小夏・青木恵 第３位 小池花・由井七海

◆◆ ＰＴＡ主催「高校説明会」無事終了。 ◆◆

6 月 30 日は、ＰＴＡ主催の高校説明会が開かれました。80 名近い保護者の方と、60 名近い生徒
で、４校の先生方からお話を伺いました。公立普通科の学校、公立専門学科の高校、公立総合学科
の高校、そして私立高校という４分野をそれぞれ代表して説明を伺います。今年度は、県立大船高
校、海洋科学高校、横須賀市立横須賀総合高校、湘南学院高校の４校が、自校のＰＲを含めて、そ
れぞれの立場の特徴を上手に伝えてくださいました。わたしも４校全てに立ち会いましたが、それ
ぞれお話しの上手い先生方なので、お話しに引き込まれていきました。４校構成、１校４０分の配
分時間は、説明してくださる学校にとっても魅力的なようです。事業改善の視点で見ても、あまり
変更点は見つからず、継続すべき意味のある事業だと思いました。ＰＴＡ役員の皆様、ご準備あり
がとうございました。



◆◆ 新しく採用される道徳の教科書、どれが良いのか今検討中です。 ◆◆

忙しい毎日を過ごしている先生方ですが、今授業の合間等を活用しながら、８社ある教科書見本
を読み比べています。
・３５回授業分の資料があればいいのですが、意図的に付録
等で資料を増やし、どちらかお好みの資料を選択できる教
科書。
・「いじめ」「いのち」「情報モラル」には、特に力を入れた
構成の教科書。

・掲載されている資料自体が考えさせられるとても良い資料が多い教科書。
・学年が上がるにつれ、その発達に応じて提示される資料が深まっていく教科書。
・一つの考えにとらわれず多角的に物事を考えることを促進する教科書。
・新しい指導要領に沿って、多角的で討論しやすい構成の教科書。
・場面を演じたり、自分に置き換えたりなど、体験的に内容を深める工夫が多くみられる教科書

等々、きっと先生方も好みが分かれ、いいなと思う教科書はそれぞれ違ったものになりそうな予感
もします。南郷中学校として、どのような教科書が票を集めていくのか、そして町全体ではどんな
教科書が支持されていくのか、見守っていきたいと思います。

◆◆ 安心メールの機能性を再確認しました。 ◆◆

ここに修学旅行３日目に寄せられた１通のメールがありますので一部改変してご紹介します。
「ありがとうございます m(_ _)m 今回の修学旅行は大変にお疲れ様でした。最初はどうし

たらいいか迷いましたが、子どもも楽しみにしていた修学旅行だったので行かせました。１日目の
団体行動であったり、学校からのメールで安心出来たことは間違いありません。学校のご対応に私
個人としては大変感謝しております。また引率された先生方も今まで以上に気を遣われ子どもたち
の安全等に尽力していただいたのでは。と思っています。本当にありがとうございました。先ほど
最後のメールが届きましたので、感謝の気持ちを伝えたく、メールした次第です。先生方も大変お
疲れになったと思いますので、どうぞゆっくり休んでください m(_ _)m 」
同様のご意見や感想をお伝え下さったご家庭が複数あります。３日のＰＴＡ

運営委員会においても、16 報に及んだメール配信に対し、とても安心できたと
感謝の言葉をいただきました。今回、葉山に残る保護者の方々に、安心感を抱
いていただけた、安全対策の要の一つにメール配信があげられます。新幹線上
で、メールが届いているかの調査を生徒に行い、届いていない・よく分からな
いと報告のあったご家庭には、南郷中から確認の電話を入れ、夕方までには全
てのご家庭の受信を確認できました。
安心メールの配信という機能を重要視したいと思います。緊急性に一番確実

に対応がきくのが安心メールです。学校からの重要な情報をいち早く皆さんに
届けることができるアイテムであることも立証できました。修学旅行に限らず、
緊急情報をお伝えしなければならない場面はこの先きっとあると考えます。是
非、１・２学年の保護者様も、メール登録がまだの方は是非登録をお願いした
いなと思っております。また、学校ＨＰもこの緊急情報に素早く対応できるように努めていきたい
と思います。学校ＨＰにもご注目下さい。

◆◆ ＰＴＡ運営委員会が３日に開催されました。 ◆◆

学校からは、高校説明会や修学旅行の話や、ＦＧＣ体験学習そしてブロック塀について等報告さ
せていただきました。なお、ブロック塀については、プール授業が未履修にならないよう安全に配
慮しながら利用し、夏休み期間中に取り壊して金属フェンスに取り替える予定になっていることを
報告させていただきました。
１学年からは、授業の受け方が上手になったことや、道徳的に高めている最中との報告があり、

課題として「忘れ物と宿題の未提出」に取り組んでいくことが報告されました。
２学年からは、小テストの成績が悪く、再テストになる人数が多かったり、家庭学習の忘れがあ

ったりと中だるみの状況なので、きちんとした方向性を持たせていきたいとの報告がありました。
３学年からは、成績が伸びている生徒がいることや、修学旅行ではもしもの時どうするかをいか

に分かりやすく伝えるか腐心したことや、それに生徒が良く応えたこと。体調を崩す子が順繰りに
続いているのが心配なこと。ここに来て少し浮ついている感があることなどが報告されました。
この後、ＰＴＡの作成する運営委員会便りが出ることになります。詳しくはそちらをご覧下さい。
なお、歩道橋を渡り裏道を通って帰って行く生徒が道一杯に広がって危険との指摘がありました。

このことについては、各クラスで呼びかけていきたいと思っています。さらに、１０月２８日に開
催される、６校対抗のドッジボール大会（９：３０～葉山小体育館）の情報も入りました。参加し
たいなと思われている方、是非一緒に頑張りましょう。


